



こんにちは  
**加藤ひろし**  
です

第106号

私の活動地域  
晴海・勝どき・豊海町  
築地・浜離宮庭園

くらしや区政のご相談  
お気軽にお電話ください  
3551-6820 (事務所)  
3533-0583 (自宅)

日本共産党中央区議会議員 私のブログもご覧ください『こんにちは加藤ひろしです』で検索!

# 事実の裏付けのない、偽りの「安全宣言」 豊洲新市場の「認可」は不可能



(写真) 水省から聴き取りを行う  
(左から) 笠井、吉良、山添、宮本、曾根、尾崎の各氏ら＝3日、国会内 (しんぶん赤旗より)

日本共産党国会議員団の笠井あきら・宮本徹衆議院議員、吉良よし子・山添拓参議院議員らは、8月3日、農水省に向き、豊洲市場の開場を認可しないよう求めました。

## 申請の「認可」やめよ

日本共産党都議団は、8月1日、「事実の裏付けのない、偽りの宣言だ」と批判し、知事に「安全宣言」の撤回を求めました。

豊洲新市場は、7月30日公表の調査結果でも、地下水から土壌汚染対策後の最高値となる環境基準の170倍のベンゼンが検出されるなど、土壌汚染問題は何ら解決していません(裏面参照)。

築地市場の豊洲新市場への移転問題で、小池百合子知事は、7月31日に「安全宣言」を行い、8月1日には農林水産大臣に認可申請を提出しました。

## 「安全宣言」撤回を



毎月第三土曜日の築地移転反対の宣伝・署名行動。  
8月で96回目を迎えました。  
写真は左側から畔上都議、小栗区議、私(加藤) 8/18

笠井氏は2007年、当時の福田内閣への質問主意書への答弁書で、国が都に対し、食の安全性や信頼の確保のため万全の対策をとるとともに「消費者等に対して対策の内容等について十分は説明を行い、理解を得るよう求めている」としたことを指摘。「マスコミの世論調査でも4割が豊洲新市場に安心できないと答えている。都が答弁書の通りやってきたのが問われる。国は都に毅然とした態度で臨むべきだ」と迫りました。また、笠井氏らは、都の認可申請を客観的にチェックできるよう、都の申請書類を開示することを求めました。

農水省は、現在も答弁書の立場は変わっていないと回答。書類の開示については後日回答すると述べました。

豊洲新市場の安全性の確保も、業者や消費者の「理解」も得られていない中、農水省が示した認可の条件を満たしていないことは明らかです。

私たち日本共産党区議団は、都議団・国会議員団と連携して、農水省に対し、豊洲新市場の開場を「認可」しないよう、強く求めていきます。

# 築地市場移転反対・現在地で再整備を

日本共産党中央区議団ニュース

2018年8月下旬号 中央区築地1-1-1  
電話3546-5563, FAX3546-9570

# 土壌汚染は深刻なのに「安全」と評価 専門家会議が

7月30日、豊洲新市場の土壌汚染対策を提言してきた専門家会議（平田座長）は、土壌汚染の追加対策工事を追認し、「将来リスクを踏まえた安全性が確保された」との評価を示しました。

この日公表した6月の地下水調査では、土壌汚染対策後最大となる環境基準の170倍のベンゼンが検出（青果売場棟がある5街区の井戸）されました。まだ地下には深刻な汚染が残っていることが明らかになりました。

追加対策は、本来行うはずだった土壌汚染対策の盛り土に変わって専門家会議が提言したもので、  
①地下空間の床面にコンクリートを敷設し、換気を行う。②揚水井戸を増設し、地下水位を管理するというものです。  
しかし、海拔1.8メートルで維持管理するとしていた地下水位は、観測井戸33箇所中16箇所で達成できず、うち8箇所では「当面の目標」とした海拔2・00メー

トルも達成できていません。

地下水位が下がらず、盛り土もが再汚染された可能性について、平田氏は「分らない」としながら、再調査は行わないと述べました。

検出されてはいけない猛毒のシアンは23箇所中17箇所で見出されました。

豊洲移転は、汚染の無害化が前提でした。その前提がなくなつた今、移転を強行すべきはありません。都民や市場関係者の目の届かないところだとして「安全」

だと結論づけるのではなく、移転を中止して築地での再整備を行うべきであり、少なくとも豊洲新市場の10月開場は延期すべきです。



豊洲新市場の全景

## 2018年「区民アンケート」に

寄せられた声を紹介します。（随時紹介）

その7

【11】「市民と野党の共闘」が進んでいますか？（回答は、誤字脱字を除き原文のまま）

### ①期待している

@ポピュリズムには陥らないでほしい。（30代）

@野党が弱すぎる。結束しないといけない。（70代）

@安倍政権打倒の力は、これしかありません。共闘を中心に共産党がいることが展望を切り開いてくれると確信します。さらに大きな共闘を期待します。（70代）

@野党のアピールの仕方がヘタかなあ。安倍が云う「国民の生命と財産を守る」というのは「全国民」と言っていない。自分たちのことだけ。「日本国民全部」でなければならぬ。（70代）

@期待はしますが、実際はむしろかきと感じている。身近かな区議会をみてもバラバラだと思ふ。（70代）

@やっぱり、もつと国民（市民）が政治に関心をもたなくては行けない。特に保守的になっていく若者は自分たちの問題として考えなくては（60代）

@今の野党は実際②（\*期待していない）であるが、ニセ野党より心有る市民の力を結集してい

きたいものです。安倍のペテンをどんどん暴いてほしい。（70代）  
@もりかけの追求ばかりでなく、政治力で民意をつかんで欲しい。（80代）

### ②期待していない

@野党は人材不足。老人や女性に聞こえの良いことばかり言っただけが浅い感じ。10年一日の如し。（70代）

@バラバラの状態では信用できない！！（70代）

@野党共闘なんてむり。甘いみつを求めて花から花へと云う思いだあ（80代）

### ③わからない

@本当にそんなの進んでるんですか？（30代）

@区政だけでなく国政についてもいつも思うのですが野党は「アラ探し」ではなく代替案を具体的に示して、どちらが良いかの選択を求めたら分かりやすいのでは？（80代）

お願い  
引き続き「区民アンケート」への協力をお願いします。